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马马上上要要结结果果了了，，物物业业说说要要清清理理
物业要清理绿化带里的无花果树，小区居民觉得有点“舍不得”

本报6月25日讯 (记者
于飞 ) 近日，芝罘区新世界
花园的物业贴出通知，要求
业主自觉移除种在小区绿化
带里的蔬菜和无花果树，逾
期物业将进行清理。物业表
示为了加强小区的绿化带管
理，不得不进行清理，而居民
对于自己辛苦培育了多年的
无花果树依依不舍，认为物
业没有必要这么做。

“我的无花果树种了两年
了，我自己从楼上提着水下来
浇，自己给搭支架，还没吃上
果，就说要清理。”家住新世界
花园的赵先生说，之前他看邻
居在楼下绿化带种了无花果
树，他也种上了，两年来辛苦培
育这棵树，一直以来也没听说
物业不让种，现在眼看着树要
结果了，物业突然说要清理，他
很心疼。“要是一开始说不让
种，我就不种了，现在都两年

了，我真是舍不得啊。”赵先生
说。

赵先生告诉记者，在小区
绿化带种蔬菜，确实影响美观，
清理蔬菜他能理解，可是无花
果树也属于绿化植物，种在绿
化带里也不招虫子，并不影响
美观。

记者在新世界花园看到，
居民自己在绿化带内种植树木
的情况还比较多，在赵先生种
的无花果树旁边，还有大大小
小三棵无花果树，有已经长成
参天大树的，也有高度不过膝
盖的小苗。除了无花果树，还有
种植蔬菜、葡萄和枣树的。

小区物业公司的李经理告
诉记者，小区里居民自己种无
花果树的现象越来越多，这严
重影响了绿化带的正常生长，
而且极不美观，如果物业再不
管理，害怕情况会愈演愈烈。无
花果树种植在绿化带里，会干

扰草坪的生长，而且果实成熟
后，大家竞相摘果子，也会踩踏
草坪，因此他们将对无花果树
进行清理。希望居民可以自己
将无花果树移植，逾期他们将
进行清除。

对此，市园林部门也不建
议居民自己在绿化带中种植，
因为无花果树会破坏正常的绿
化格局，无花果树的树冠浓密，
会导致树冠下的草坪长期见不
到光，也会影响草坪的生长。

赵先生种的无花果树已经两年了，长势不错。 本报记者
于飞 摄

停停水水没没通通知知，，饭饭都都没没法法做做
两次突然停水让开发区鑫兴佳苑B区的居民有点措手不及

本报6月25日讯(记者 邓
慧秀 修雪皎) “停水也不提
前通知一下，我们都没来得及
存水做饭。”25日，家住开发区
鑫兴佳苑B区的居民刘女士告
诉记者，小区不到半个月就停
了两次水，突然的停水给生活
带来很大不便。对此，开发区自
来水公司的工作人员表示，两
次停水均因五指山路修路挖断

了管道，没有给鑫兴佳苑B区
通知是因为没有物业的电话。

“停水之前怎么也不通知
一下，我们也好提前做准备，听
说我们附近的斗山工程机械有
限公司都贴通知了。”居民刘女
士说，“昨天只好临时去楼下的
超市买了瓶矿泉水给孩子洗了
把脸，做了顿早饭。几天前也停
过一次，也是早上突然停的。”

随后，记者联系了开发区
自来水公司。工作人员表示，鑫
兴佳苑B区停水属突发情况，

“小区东面的五指山路正修路，
工人施工时不小心挖断了自来
水管道，自来水公司去维修时，
关闭了五指山路的总水阀。”该
工作人员告诉记者，鑫兴佳苑
小区属于双线供水，东线的水
管被挖断后，还有西线水管可

以供水，但西线水管比较细，而
鑫兴佳苑B区属于高层，二次
加压后也没有把水供上。

“接到水管被挖断的消息
后，我们便开始通知沿线的企
业和小区，但因为没有鑫兴佳
苑物业的电话，所以没有通知
到。”该工作人员告诉记者，因
为无法联系到物业，只能等物
业来电话询问时才进行解释。

粪水淹地下室
居民苦不堪言

本报6月25日讯 (记者 陈海
平 ) 25日，有市民向本报记者反
映，芝罘区安乐胡同一所居民楼的
地下室正在遭受大粪污水的“侵
袭”，居民都只能捂着鼻子上下楼，
随着夏季苍蝇蚊虫的增多，居民还
需在家门口点蚊香，但是那股恶臭
却一直弥漫整个楼道。据悉，居民
也曾向有关部门反映，不过快一个
月了，仍然没有进展。

25日上午，记者走访了解，安
乐胡同18号楼为一梯两户格局，共
住8户人家。居民吴女士表示，这种
情况持续快两个月了，曾经修好
过，没想到后来又坏了，有位邻居
没跟大伙儿商量就把自家的下水
管引到楼外面的污水井处了。其他
住户后来知道，也想委托房管所的
工作人员再下一根管疏通剩下3家
的下水道。据悉，这也是最方便的
方案。

“没想到，押金1300元都交了，
单元楼西面的一家住户又不愿意
了，可能担心影响他家。”吴女士
说。据悉，双方曾发生过争吵。毓西
社区居委会一位工作人员告诉记
者，他们曾多次出面协调过这几家
住户，但因“双方利益有冲突，不好
管，希望他们自己协商解决”。

吴女士说，房管所的工作人员
还告诉他们，还可以从一个住户的
地下室铺一根管把污水排出来，不
过，也有人表示，墙体太厚，操作起
来有难度。
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